

## Miércoles 28 de agosto de 2019

Reforma Rectifica AMLO: gasoductos van

REFORMA / Redacción Cd. de México (28 agosto 2019).- Tras semanas de negociación y más de un año de incertidumbre, el Gobierno del Presidente Andrés Manuel López Obrador rectificó su oposición a los contratos de largo plazo para el transporte de gas natural. Sin revelar detalles de las nuevas tarifas -que dijo traerán ahorros de 4 mil 500 millones de dólares-, el Presidente y representantes de 3 de las 4 contratistas anunciaron ayer la extensión de los servicios de transporte hasta por 35 años de gas importado. Se esperaba que, en las siguientes horas, una cuarta empresa, Fermaca, firmara un acuerdo similar. Para especialistas, el Gobierno pudo haberse ahorrado el largo impasse que mantuvo en vilo los siete contratos y arrancar a tiempo la provisión de gas, especialmente la del ducto marino, construido por TC Energía y IEnova, y que está listo desde junio pasado. P.C. sector energético, gasoductos, gas natural, transporte Regresan certidumbre a IP

Diana Gante Cd. de México (28 agosto 2019).- El acuerdo que alcanzaron la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y las empresas constructoras de gasoductos regresa la certidumbre al sector privado, pese a que se desconocen los detalles del pacto. "Es un factor positivo para el crédito de estas empresas, ya que brinda certidumbre a las inversiones y asegura que los proyectos continuarán avanzando", señaló Moody's en un comunicado. Además, indicó que las tarifas disminuirán y, a pesar de que los plazos de los contratos cambian, el retorno de las inversiones para las empresas no tendrá un impacto material. Tras haber calificado los contratos con las empresas de transporte de gas como "leoninos" e iniciar un proceso de arbitraje internacional contra IEnova, TC Energía, Carso y Fermaca en julio pasado, el Gobierno federal se sentó a negociar. P.C. CFE, sector energético, gasoductos, gas natural, inversión, sector empresarial Disminuye la producción de trigo y arroz

Charlene Domínguez Cd. de México (28 agosto 2019).- La producción nacional de trigo y arroz disminuyó 15.7 por ciento y 19.2 por ciento, respectivamente, de 2000 a 2018. El trigo bajó de 3 millones 493 mil toneladas a 2 millones 943 mil toneladas y el de arroz de 351 mil toneladas a 283 mil toneladas, en ese periodo, destacó el Centro de Estudios para el Desarrollo Rural Sustentable y la Soberanía Alimentaria (Cedrssa). En México, la producción de trigo cubre solamente 44 por ciento y la del arroz 19 por ciento, por lo que el resto de la demanda interna se cubre con importaciones. P.C. Cedrssa, agricultura, producción, arroz, trigo El Economista El Banxico queda a deber cumplimiento de objetivo puntal de la inflación en 3%: Banamex Yolanda Morales La meta puntual de inflación es aún la asignatura pendiente, lo que nos queda a deber el Banco de México (Banxico) en los 25 años que tiene de autonomía, consideró el director de Estudios Económicos de Citibanamex, Sergio Luna. &ldquo;En los 199 meses que lleva el Banco de México con el objetivo puntual de inflación, sólo ha alcanzado la meta puntual de 3% en 18 meses, entre el 2015 y el 2016. Entonces, la variación estuvo por debajo del 3 por ciento&rdquo;, refirió. Al participar en el seminario por los 25 años de autonomía del Banxico, organizado por el Centro de Modelística y Pronósticos Económicos (CEMPE) de la Facultad de Economía de la UNAM, explicó que las expectativas de inflación, que son determinantes para el cumplimiento de la meta puntual, difícilmente o nunca han estado en el objetivo de 3 por ciento. P.C. Banco de México, Banamex, inflación, CEMPE Paquete Económico 2020, con el menor margen de maniobra Elizabeth Albarrán El primer Paquete Económico que entregará la administración de Andrés Manuel López Obrador será uno de los que tengan menor margen de maniobra, debido a los incrementos que se tendrán en los gastos ineludibles como pensiones y el servicio financiero de la deuda, además de tener menores ingresos ante un menor crecimiento económico, coincidieron expertos. Héctor Villarreal, director general del Centro de Investigación Económica Presupuestaria (CIEP), explicó que para el 2020 estiman que el gasto público represente 23.5% del Producto Interno Bruto (PIB), alrededor de 6.11 billones de pesos, mientras que los ingresos sean de 21.5% del PIB, 5.59 billones de pesos. P.C. AMLO, Paquete Económico, presupuesto, finanzas públicas, gasto público Afores firman acuerdo para reducir las comisiones que cobran a los trabajadores Elizabeth Albarrán La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) anunció un acuerdo con las diez administradoras de fondos para el retiro (afores) que integran el mercado para reducir las comisiones que cobran a los trabajadores para que al final del sexenio se puedan ubicar en 0.70% sobre saldo. &ldquo;En la presente administración alrededor de 100,000 millones de pesos ya no se quedarán en las afores y pasarán a las cuentas de los trabajadores, esto implica que, si un trabajador se incorpora hoy a la vida laboral, va a lograr que los trabajadores tengan 10% más de pensión&rdquo;, dijo Arturo Herrera, titular de la SHCP, durante la conferencia matutina en Palacio Nacional. P.C. SHCP, Afores, comisiones Brasil busca fortalecer su liderazgo como proveedor de pollo Roberto Morales São Paulo, Bra. Brasil exporta carne de pollo a más de 140 países y es el líder mundial en ese ámbito, pero quiere abrir otros mercados y expandir sus ventas externas aún más, apalancado en sus ventajas comparativas, nuevos tratados comerciales y afectaciones sanitarias en otros países. La creciente demanda mundial de carne de pollo provocó un aumento en el precio promedio de exportación del producto brasileño durante enero-julio del 2019 en casi 7% en comparación con el mismo periodo del año pasado. P.C. Brasil, pollo, carne de pollo, exportaciones CDMX y Edomex aportan 30% de la desocupación nacional Rodrigo A. Rosales Las dos economías más importantes del país, la capital y el Estado de México, suman alrededor de 600,000 personas desempleadas, cifra que equivale a 30% de la población desocupada a nivel nacional, la cual asciende a más de 2 millones de habitantes. A lo anterior se agrega que ambas entidades se ubicaron en el top cinco de la tasa de desocupación más elevada en toda la República Mexicana y además, aumentaron en julio este indicador laboral en comparación anual. P.C. INEGI, entidades federativas, desempleo Wall Street abre con pérdidas presionado por temores sobre una posible recesión Reuters Los principales índices de Wall Street abrieron a la baja este miércoles, después de que movimientos en el mercado de bonos del Tesoro de Estados Unidos revivieron los temores a una recesión, en medio de la disputa comercial con China. El Dow Jones caía 64.91 puntos, o un 0.25%, para colocarse en 25,712.99 unidades, el S&P 500 perdía 7.88 puntos, o un 0.27%, hasta los 2,861.28 enteros, mientras que el Nasdaq bajaba 28.60 puntos, o 0.37%, a 7,798.35 puntos. P.C. Wall Street, sistema financiero La Jornada China y EU

arrastran al peso a su peor nivel del año Julio Gutiérrez Ciudad de México. El peso con respecto al dólar, por primera vez en el año cerró en su cotización interbancaria por encima de las 20 unidades. Analistas del sector financiero indican que esto obedece, nuevamente, a las tensiones comerciales que enfrentan Estados Unidos y China. El tipo de cambio interbancario informado por el Banco de México (BdeM) finalizó este martes en 20.02 pesos por dólar, depreciación de 0.50 por ciento o 10 centavos para la moneda mexicana con respecto al cierre de ayer, cuando finalizó en 19.92 unidades.

P.C. tipo de cambio En México, de las más bajas tasas de inversión en AL: Hacienda Alonso Urrutia y Alma Muñoz Ciudad de México. México es uno de los países de América Latina donde el porcentaje de inversión pública y privada con respecto al Producto Interno Bruto es de los más bajos, pues sólo asciende al 23 por ciento, reconoció el secretario de Hacienda, Arturo Herrera al señalar la necesidad de buscar esquemas que apremien el incremento del volumen de inversiones. Durante la conferencia de prensa matutina, Herrera destacó que uno de los factores que ha incidido en esta baja proporción es la inversión pública, por lo cual en esta administración se ha buscado incrementar el volumen de inversión pública. Destacó el caso de Petróleos Mexicanos, que en esta administración incrementó entre 30 y 40 por ciento su gasto de inversión en términos reales.

P.C. SHCP, América Latina, inversión Consejo de la Industria Maquiladora exige enfoque fiscal especial Susana González G. Ciudad de México. El Consejo Nacional de la Industria Maquiladora de Exportación (Index) demandó "un enfoque fiscal especial", acorde a criterios globales. La tributación internacional en el mercado de las manufacturas debe ser más rápida y a costos más competitivos para incentivar la inversión, dijo Luis Aguirre Lang, presidente de Index, al inaugurar el Foro Fiscal Nacional 2019 del organismo. Comentó que el foro se realizó por el próximo Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (TMEC) y la automatización digital en el cumplimiento fiscal. Oscar Mata Cortés, director del comité fiscal de Index, dijo que el sector maquilador de exportación "requiere un enfoque fiscal especial". Aguirre Lang sostuvo que la fiscalización del sector es "una de las asignaturas nacionales más apremiantes" para brindar seguridad jurídica y económica a las empresas y se requiere resolver para garantizar el comercio internacional exitoso, para lo cual dijo que los exportadores trabajan con las autoridades en una agenda clave.

P.C. Index, industria maquiladora, política fiscal Trabajo informal agrupó a 55.9% de la población ocupada Dora Villanueva Ciudad de México. El trabajo informal agrupó a 55.9 por ciento de la población ocupada. Con ello se redujo 0.8 por ciento frente a junio y se ubicó en su menor nivel en nueve meses, reportó el instituto Nacional de Estadística (INEGI). En 2018, este mismo sector agrupó a 56.7 por ciento de las personas que realizan algún trabajo.

P.C. INEGI, economía informal, empleo Balanza comercial de México tuvo un déficit de mil 117 mdd en julio Dora Villanueva Ciudad de México. La balanza comercial de México tuvo un déficit (importó más de lo vendió) de mil 117 millones de dólares durante julio, el primero desde enero pasado, y por debajo de los dos mil 870 millones de dólares del mismo mes, pero de 2018. Los saldos negativos para el ramo petrolero se contaron tanto en la venta como en la compra de estas mercancías, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI).

P.C. INEGI, balanza comercial Bolsonaro fortalece lazos con AL y critica a Francia Reuters Brasilia. El presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, dijo el miércoles que los países sudamericanos se reunirían para determinar una política común en defensa del Amazonas y criticó a Francia por su oferta de ayuda de 20 millones de dólares. En una muestra de que Bolsonaro, un conservador de extrema derecha, está forjando lazos más estrechos con sus vecinos que con las naciones europeas, también aceptó una oferta de Chile de cuatro aviones para combatir los incendios que arrasan la selva tropical más grande del mundo.

P.C. Brasil, Amazonas, medio ambiente, contaminación, recursos naturales El País El Gobierno chileno inyecta liquidez para reactivar su economía y enfrentar la incertidumbre comercial ROCÍO MONTES Mientras el precio del cobre, principal producto de exportación de Chile, cae un 5% desde enero, el Gobierno de Sebastián Piñera ha anunciado un nuevo paquete de medidas para enfrentar los efectos de la guerra comercial entre Estados Unidos y China, con gastos fiscales por 571 millones de dólares hasta 2020. La cifra anunciada eleva hasta los 3.000 millones de dólares la financiación de la Agenda de Aceleración Económica, un plan de reactivación lanzado por Piñera en junio. El plan total incluye unas 200 obras en mejora de aeropuertos, carreteras y puertos, subsidios de vivienda, compra de equipamiento médico, inversiones en agua potable rural y fomento a la innovación y al emprendimiento.

P.C. Chile, economía mundial México destraba el conflicto de los gasoductos con EE UU y Canadá con Slim como pieza clave GEORGINA ZEREGA LUIS PABLO BEAUREGARD El pleito que ha enfrentado a México con Estados Unidos y Canadá por la construcción de una red de gasoductos parece llegar a su fin tras dos meses de negociaciones. La disputa, que mantenía en suspenso la relación de la Administración de Andrés Manuel López Obrador con al menos cuatro grandes empresas norteamericanas, tenía su raíz en los contratos firmados por el Gobierno de Enrique Peña Nieto para la obra, considerados como "excesivos y leoninos" por el actual presidente. El anuncio del Ejecutivo se hizo la mañana de este martes con el empresario Carlos Slim como pieza clave por ser propietario de una de las empresas involucradas. El presidente consideró al hombre de negocios "muy importante" para alcanzar el acuerdo.

P.C. sector energético, gasoductos